

Euro, en su mínimo de 17 meses ante el dólar (El Financiero 17/01/12)

Euro, en su mínimo de 17 meses ante el dólar (El Financiero 17/01/12) Clara Zepeda Hurtado Martes, 17 de enero de 2012 S&P también degrada al FEEF; pierde la triple A. Las bolsas en el viejo continente cierran al alza. Francia sorprende al colocar deuda a costos menores. - Europa, ante un lustro económico perdido La intervención del Banco Central Europeo (BCE) y la exitosa colocación de bonos de Francia lograron que los mercados financieros internacionales, a excepción del euro, ignoraran en la jornada de ayer el recorte de la calidad crediticia de nueve países de la eurozona. El euro finalizó ayer en 1.2669 dólares, una pérdida de un centavo en comparación con el cierre previo, cotizando en su menor nivel en 17 meses, tras depreciarse 3 por ciento el viernes después la degradación anunciada por Standard & Poor's (S&P). De acuerdo con un reporte de Arka Casa de Bolsa, las caídas que ha experimentado la divisa europea en los últimos días tienen que ver también con el significativo impulso que ha registrado el precio del petróleo, lo que ha provocado que se incremente la demanda de dólares y baje la de euros. Los expertos auguran que el comienzo de 2012 seguirá siendo bajista para el euro. Aseguran que la zona euro será la peor región del mundo, en lo que se refiere a perspectivas de beneficios empresariales. La reciente acción de S&P complica el panorama europeo y agrega una dosis de incertidumbre a la ya crítica situación. Ayer, el Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEEF) perdió su nota triple A, debido a que Francia y Austria ya no tienen la máxima calificación crediticia y son dos de los seis mayores aportadores a las garantías del fondo. S&P recortó la calificación del FEEF un escalón, de AAA a AA+. El responsable del FEEF, Klaus Regling, afirmó que la capacidad de préstamo del fondo, de 440 mil millones de euros, no se verá afectada. Los mercados financieros internacionales esperaron la resolución de la subasta francesa, posterior al recorte en la calificación crediticia y ante la inactividad de los mercados en Estados Unidos, para tomar posiciones de riesgo. El índice FTSE Mib de la bolsa de Milán avanzó 1.40 por ciento; el DAX-30 de Francfort subió 1.25 por ciento; el CAC-40 de París registró una ganancia de 0.89 por ciento, y el FTSE-100 de Londres escaló 0.37 por ciento. Del otro lado de la moneda, el Ibex-35 de Madrid no logró saltar el terreno negativo y descendió un marginal 0.01 por ciento. BCE, muy activo Francia colocó ayer deuda a costos menores, luego del recorte de calificación de S&P; emitió ocho mil 590 millones de euros en bonos a corto plazo y a diferentes vencimientos, que se destacó por haber pagado tasas de interés menores a las observadas en las últimas operaciones. El BCE volvió a intervenir activamente en los mercados de deuda en la última semana. El banco central triplicó la cantidad destinada en la semana anterior y elevó a tres mil 770 millones de euros la adquisición de bonos de la eurozona. Asimismo, los bancos comerciales del bloque depositaron ayer 493 mil 272 millones de euros en el BCE, lo que supone un nuevo máximo histórico y refleja la incipiente desconfianza de las entidades europeas a prestarse dinero entre sí. Los futuros del crudo estadounidense avanzaron 99 centavos, a 99.69 dólares por barril, en un día con poca actividad en Estados Unidos, debido a un feriado por las festividades del natalicio de Martin Luther King Jr. El barril de crudo Brent subió 76 centavos, a 111.20 dólares en el mercado de futuros de Londres, tras el aumento de la demanda en 2012 vaticinado por la Organización de Países Exportadores de Petróleo y la inestable situación en Irán y Nigeria. Arabia Saudita, el mayor exportador mundial de petróleo, declaró que podría elevar rápidamente su producción a dos millones de barriles por día. El mercado cambiario mexicano mantuvo un escaso volumen, aunque el peso presentó una apreciación de 6.4 centavos frente al dólar spot, que se ubicó en 13.5465 unidades, su menor nivel en más de un mes. En la Bolsa Mexicana de Valores, el Índice de Precios y Cotizaciones avanzó 1.01 por ciento, al finalizar en 36 mil 916.16 unidades.